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	ЭНВАЙРОНМЕНТАЛИЗМ КАК ДВИЖЕНИЕ В ЗАЩИТУ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ
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	Аннотация
	Статья посвящена проблемам сохранения окружающей среды и развития энвайронментализма в мире. Проанализирован генезис энвайронментализма, отмечено, что область исследований энвайронментализма находится на стыке таких наук, как социология, философия, экология и политология. Проанализирована роль общественных движений и процесс развития международного сотрудничества в области защиты окружающей среды Исследовано влияние общества на естественную экологическую систему. Отмечается важная роль гражданского общества при переходе к новой энвайронментальной парадигме.

Shalaev V.S., Khutorova N.A. ENVIRONMENTALISM AS A MOVEMENT FOR PROTECTION OF ENVIRONMENT.

The article is devoted to the problems of environment and the development of environmentalism all over the world. It was analyzed the genesis of environmentalism. It is noted that the research area of environmentalism is at the cross of such sciences as sociology, philosophy, political science and ecology. It was pointed the role of social movements. The main streams of development of international cooperation in sphere of protection of environment have been described. The article gives the meaning of the influence of society on environment. The authors insist to the important role of civil society in the transition to a new paradigm.



	Ключевые слова
	энвайронментализм, «зеленый рост», энвайронметальная парадигма, устойчивое развитие, защита окружающей среды.
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	Аннотация
	Предложен алгоритм расчета индикатора биологической сложности лесной экосистемы, основанный на учете потоков углеродного обмена между элементами экосистемы как функций биомассы, влажности и температуры. Действие алгоритма продемонстрировано на примере расчета индикатора биологической сложности фрагментов территории природного парка Русенски Лом в Болгарии.

Krapivin V.F., Shalaev V.S., Burkov V.D., Soldatov V.Yu. BIOCOMPLEXITY AS INDICATOR OF FOREST ECOSYSTEM STATE.

Algorithm for the forest ecosystem biocomplexity assessment is proposed basing on the calculation of carbon exchange fluxes between ecosystem elements that is considered as functions of biomass, humidity and temperature. The action of algorithm is approved in the example of biocomplexity indicator calculation for nature park Rusensky Lom in Bulgaria.
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	ОЦЕНКА СОСТОЯНИЯ ЛЕСНОЙ ЭКОСИСТЕМЫ ПО ДАННЫМ ЭПИЗОДИЧЕСКОГО МОНИТОРИНГА В УСЛОВИЯХ ИНФОРМАЦИОННОЙ НЕОПРЕДЕЛЕННОСТИ
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	Аннотация
	Рассмотрена задача оценки состояния пространственно неоднородной лесной экосистемы по данным мониторинга, когда измерения ее характеристик осуществляются эпизодически во времени и фрагментарно по пространству. Для преодоления информационной неопределенности при решении этой задачи предлагается применять методику эволюционного синтеза моделей. Описана технология моделирования, позволяющая реконструировать пространственный образ наземной экосистемы по фрагментарной информации о ее параметрах. Приведены примеры применения этой технологии и указаны особенности ее использования при оперативной обработке данных мониторинга. Показано, что применение технологии эволюционного синтеза моделей обеспечивает возможность раннего обнаружения очагов возможного загорания леса.

Krapivin V.F., Shalaev V.S., Burkov V.D., I.L. Bukatova I.L., Soldatov V.Yu. ASSESSMENT OF FOREST ECOSYSTEM STATE BASING ON IRREGULAR MONITORING DATA UNDER INFORMATION UNCERTAINTY CONDITIONS.

The assessment problem of spatial-heterogeneous forest ecosystem is considered for the monitoring data use when measurements of its characteristics are realized episodically over the time and fragmentary in the space. Evolutionary method for synthesis of models is proposed for the overcoming of information uncertainty under solution this problem. Modeling technology is described that gives possibility to reconstruct spatial image of land ecosystem basing on fragmentary information about its parameters. Examples are given about application of this technology and features of its employment are shown for operative monitoring data processing. It is shown that application of technology for evolutionary synthesis of models guarantees a possibility of earlier detection of areas when forest fire is possible.

	Ключевые слова
	лесная экосистема, эволюционный синтез, модель, лесной пожар, влажность, технология, мониторинг
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	Аннотация
	Приводятся результаты использования данных спутниковой съемки ENVISAT MERIS для оценки состояния растительности в зоне воздействия источников загрязнений промышленными выбросами основных промышленными предприятийв Республике Марий Эл за 2002 – 2011 гг. Для оценки динамики состояния растительности были использованы хлорофилльный индекс MTCI (MERISTerrestrialChlorophyllIndex), индексыNDVI и REP. Полученные результаты свидетельствуют о незначительном влиянии промышленных выбросов на лесной полог.В большей степени на динамику MTCI, REP и NDVI оказывают лесные пожары и засухи, которые значительно снижают хлорофилльный индекс и могут привести к дальнейшему усыханию и гибели насаждений. 

Vorobyov O.N., Kurbanov E.A. MONITORING OF VORETS COVER CONDITIONS ON THE TERRITORY OF REPUBLIC MARI EL WITH THE USE OF ENVISAT MERIS.

The paper presents data on the use of satellite MERIS ENVISAT images for the estimation of vegetation’s condition in the area of the emissions impact of the main industrial enterprises in Republic Mari El for 2002-2011. NDVI, REP and MTCI (MERISTerrestrialChlorophyllIndex) indexes were applied for the estimation of dynamics of the vegetation conditions. The results show about low impact of the emissions from the enterprises on the forest cover. Mostly forest fires and droughts have more negative impact on the dynamics of MTCI, REP and NDVI, which could bring to the reduction of chlorophyll index and possible drying and destruction of the forest stands.

	Ключевые слова
	дистанционное зондирование земли, вегетационный индекс, спутниковые снимки MERIS, содержание хлорофилла, мониторинг лесных насаждений.
Remotesensing, vegetationindex, MERSI satellite images, chlorophyllcontent, monitoring of forest stands.
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	Аннотация
	Описывается созданный мобильный лидарный комплекс и его применение в условиях чрезвычайной ситуации. В состав комплекса входят две системы : инфракрасный гетеродинный лидар и импульсный лидар ВУФ диапазона. Описываются принципы их работы. Даны технические характеристики. Приведены результаты измерений.

Burkov V.D., Perminov S.V., Shchukin D.G., Shalaev V.S. LIDAR METHODS OF CONTROL OF THE AIR BASIN OF THE LARGE INDUSTRIAL CENTER IN AN EMERGENCY.

Describe create in “public joint-stock company scientifically– production corporation system of precision instrument engineering” mobile Lidar complex and it use in emergency situation. This complex be included two system infrared– heterodyne lidar and pulse UV-lidar. Describe principle of operation. Reduced characteristic. Overall performance.

	Ключевые слова
	лидарные методы, воздушный бассейн.
lidar methods, air basin.
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	Аннотация
	Рассмотрена задача синтеза диаграммы направленности, применяемая в цифровой фазированной антенной решетке. В качестве решения предлагается ввести эквивалентный плоский раскрыв, в который наилучшим образом вписывается реальный раскрыв ФАР. Это позволит реализовать в главных плоскостях близкий к заданному закон изменения огибающей боковых лепестков в главных сечениях и более низкий уровень боковых лепестков в промежуточных азимутальных сечениях.

Burkov V.D., Martynov P.V., Orlov A.E., Sulimov F.O. THE SYNTHESIS PROBLEM FOR RADIATION PATTERN IN DIGITAL PHASED ARRAY ANTENNAS.

The synthesis problem for radiation pattern, used in digital phased array antennas. The solution proposed to introduce an equivalent flat aperture, in which best fits the actual aperture phased array. This will be implemented in the principal planes close to the variation of the envelope of the set of side lobes in the main sections and the lower level of the side lobes in the intermediate azimuthal sections

	Ключевые слова
	антенна, диаграмма направленности, фазированные антенные решетки, амплитудно-фазовое распределение.
antenna, radiation patter, phased array antennas, amplitude-phase distribution.
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	Аннотация
	Предложена модель, показывающая механизм воздействия электромагнитных полей на биологические объекты. 

Burlakov A.B., Burkov V.D., Kapranov Y.S., Kufal G.E., Perminov S.V., Pershin I.M. INFLUENCE OF ELECTROMAGNETIC FIELDS ON THE CONFIGURATION OF BIOLOGICAL OBJECTS.

Proposed a model explaining the mechanism of influence of electromagnetic fields on biological objects.

	Ключевые слова
	биология развития, коррекция развития.
Biology of development, correction development.
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	Аннотация
	Описан способ изменения естественной циркуляции воздуха и устройство для реализации локальных лавинных процессов в атмосфере. 

Davydov V.F., Batyrev Y.P. INITIATION OF LOCAL AVALANCHE PROCESSES IN THE ATMOSPHERE.

The way of change of natural air circulation and the device for realization of local avalanche processes in the atmosphere is described.

	Ключевые слова
	атмосфера, лавинный процесс, плотность ионной концентрации, градиент температуры конвективного потока.
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	СИСТЕМА КОНТРОЛЯ СОСТОЯНИЯ ДИАГНОСТИРУЕМЫХ ПАРАМЕТРОВ ВАГОНА
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	Аннотация
	Рассмотрена система контроля диагностируемых параметров пассажирского вагона. Показана структурная схема и объяснен принцип работы системы. Приведены основные характеристики.

Batyrev Y.P., Davydov V.F., Spirin B.L. THE MONITORING SYSTEM OF A CONDITION OF DIAGNOSED PARAMETERS OF THE CAR.

The monitoring system of diagnosed parameters of the passenger car is considered. The block diagram is shown and the principle of work of system is explained. The main characteristics are provided.

	Ключевые слова
	букса, пассажирский вагон, датчик температуры и вибрации, система контроля.
axle box, passenger car, temperature and vibration sensor, monitoring system.
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	ПРИРОДНАЯ ПОЖАРНАЯ ОПАСНОСТЬ СМЕШАННЫХ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ. МОДЕЛЬНЫЙ ПОДХОД
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	Аннотация
	В статье описан модельный подход к расчету природной пожарной опасности (ППО) для смешанных насаждений. Рассмотрен пример сосново-березовых насаждений брусничной группы. Предложены количественные оценки изменения класса ППО, на основе расчета долевого участия годичного опада хвоя-листва, для различного состава насаждения: от чистых сосняков (2 класс – пожарная опасность высокая) до чистых березняков (4 класс – пожарная опасность слабая). Предложено установить границу перехода от 2 класса ППО к 3 на уровне 0.6-0.7 доли опада хвои в общем опаде хвоя-листва (что соответствует составу 8С2Б – 7С3Б), а переход от 3 класса ППО к 4 на уровне 0.2-0.3 (6Б4С-7Б3С).

Chumachenko S.I., Mukhin A.S. NATURAL FIRE DANGER OF THE MIXED FOREST PLANTINGS. MODEL APPROACH.

In article model approach to calculation of the natural fire danger (NFD) to the mixed forests is described. An example of pine and birch plantings for the forest of cowberry group is reviewed. Quantitative estimates of change of class NFD, on the basis of calculation of individual share year of litter needles-foliage, for various structure of planting are offered: from pure pine forests (the 2nd class – fire danger high) to pure birch forests (the 4th class – fire danger weak). It is offered to establish transition border from 2 classes NFD to 3 at the level of 0.6-0.7 shares of litter needles generally fall down needles-foliage (that corresponds to structure 8S2B – 7S3B), and transition from 3 classes NFD to 4 at the level of 0.2-0.3 (6B4S-7B3S).

	Ключевые слова
	природная пожарная опасность, смешанные лесные насаждения, модель, прогноз, сценарии лесопользования.
natural fire danger, mixed forest, model, forecast, scenarios of forest management
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	РАНГОВОЕ РАСПРЕДЕЛЕНИЕ ЭКОЛОГО-ТРОФИЧЕСКИХ КОМПЛЕКСОВ ЧЛЕНИСТОНОГИХ ДЕНДРОФАГОВ В НАСАЖДЕНИЯХ МОСКВЫ
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	Аннотация
	Приведены сведения по характеру рангового распределения эколого-трофических комплексов членистоногих дендрофагов в насаждениях Москвы и их изменение с течением времени.

Belov D.A., Belova N.K. RANK DISTRIBUTION ECOLOGICAL-TROPHIC GROUPS OF ARTHROPODS DENDROPHAGOUS COMPLEXES IN PLANTATIONS MOSCOW.

Information is given on the nature of the distribution of ranking eco-trophic systems arthropods dendrophagous in stands of Moscow and their change over time.

	Ключевые слова
	анговое распределение, эколого-трофическая группа, комплексы членистоногих дендрофагов, городские насаждения.
rank distribution, ecological-trophic groups of arthropods dendrophagous complexes, urban spaces.
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	Аннотация
	Разработан метод оценки рекреагенных изменений в лесных биогеоценозах с помощью интегрального индекса структурного разнообразия. Между уровнем рекреационной дигрессии и значениями индекса установлена высоко значимая корреляция. Значения индекса ранжированы с помощью метода функций желательность (функции Харрингтона).

Bednova O.V. THE METHOD OF CHANGES ASSESSMENT IN RECREATION FORESTS.

A method for changes assessment in forest ecosystems in conditions of recreational impact is proposed. Structural diversity of the forest biogeocenosis is investigated. The results are integrated by the index of structural diversity. Between the values of the index and the level of recreational digression has been found a highly significant correlation. The values of index have been ranked using the method of desirability functions (Harrington’s functions).

	Ключевые слова
	лесные экосистемы, экологический мониторинг, рекреационная дигрессия, экологические индикаторы.
forest ecosystems, ecological monitoring, recreational digression, ecological indicators.
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	УНИКАЛЬНЫЙ ОПЫТ СОЗДАНИЯ ИСКУССТВЕННЫХ НАСАЖДЕНИЙ ДЛЯ РЕКРЕАЦИОННОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ
	88-92
	 


	Авторы
	С.Л. РЫСИН, доц., ФГБУ науки Главный ботанический сад им. Н.В. Цицина Российской академии наук, канд. биол. наук, ser-rysin@yandex.ru



	Аннотация
	В статье описан уникальный массив искусственных лесных насаждений, созданных для рекреационного использования на территории национального парка «Лосиный остров» 

Rysin S.L. A UNIQUE EXPERIENCE OF CREATION OF ARTIFICIAL PLANTINGS FOR RECREATIONAL USE.

This study describes a unique area of artificial forest plantations established for recreational use in the national park «Elk Island» («Losiny Ostrov»).

	Ключевые слова
	искусственные насаждения, рекреация.
artificial plantings, recreation
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	ОСОБЕННОСТИ ФОРМИРОВАНИЯ ЛЕСНЫХ СООБЩЕСТВ НА ЗАБРОШЕННЫХ СЕНОКОСАХ В НЕРУССО-ДЕСНЯНСКОМ ПОЛЕСЬЕ (БРЯНСКАЯ ОБЛАСТЬ)
	92-97
	 


	Авторы
	А.В. ГОРНОВ, заместитель директора по науке ЦЭПЛ РАН, канд. биол. наук, aleksey-gornov@yandex.ru



	Аннотация
	Приводятся особенности формирования лесных сообществ на оставленных сенокосных угодьях в Неруссо-Деснянском полесье (Брянская область). Показано, что при отсутствии сенокошения 11–20 и более лет на исследуемых лугах формируется сукцессионный ряд в направлении образования сначала кустарниковой, а затем – лесной растительности. При этом изменяется эколого-ценотическая структура сообществ: вытесняются светолюбивые луговые виды и внедряются лесные.

Gornov A.V. FORMATION FEATURES OF THE FOREST COMMUNITIES ON THE ABANDONED HAYFIELDS OF NERUSSO-DESNYANSKOE POLESYE (BRYANSK REGION).

The features of the forest communities development on the abandoned hayfields in Nerusso-Desnyanskoe polesye (Bryansk region) are represented. Successional series form on the meadows in the absence of the haymaking over then 11-20 years. At first dwarf vegetation develop, then forest one. Simultaneously ecological-cenotical structure of the communities changes. Forest species displace photophilic meadowy species.

	Ключевые слова
	Неруссо-Деснянское полесье, заброшенные сенокосы, сукцессия, лесные сообщества.
Nerusso-Desnyanskoe polesye, abandoned hayfields, succession, forest communities.
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	РАЗВИТИЕ ВЕГЕТАТИВНЫХ И ГЕНЕРАТИВНЫХ ОРГАНОВ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ РОДА ЕЛЬ (PICEA L.), ИНТРОДУЦИРОВАННЫХ В НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
	97-105
	 


	Авторы
	Р.А. ВОРОБЬЕВ, асп. ФГБУН «Центр по проблемам экологии и продуктивности лесов РАН», vorobyev88@gmail.com

Д.Н. ТЕБЕНЬКОВА, асп. ФГБУН «Центр по проблемам экологии и продуктивности лесов РАН»



	Аннотация
	Проанализированы особенности сезонного развития древесных интродуцентов рода Ель (Picea L.), произрастающих в ботаническом саду НИУ «Нижегородский государственный университет им. Лобачевского» и дендрологическом комплексе «Явлейка» Нижегородской области в вегетационный период 2011-2012 годов. Выделены виды с высокой и низкой вариабельностью по срокам наступления основных фенологических фаз. Проведена оценка перспективности видов интродуцентов по характеру сезонно-ритмических изменений в развитии вегетативных и генеративных органов.

Vorobyev R.A., Tebenkova D.N. RESULTS FOR THE DEVELOPMENT PHENOLOGICAL OBSERVATIONS VEGETATIVE AND GENERATIVE ORGANS REPRESENTATIVES OF SPRUCE (PICEA L.) INTRODUCED IN NIZHNY NOVGOROD REGION.

The features of the seasonal development of woody plant introductions kind Spruce (Picea L.), grown in the botanical garden NIU «Nizhny Novgorod State University. Lobachevsky «and dendrological complex» Yavleyka «Nizhny Novgorod region in the growing season 2011-2012. The species more or less variable in terms of the main phenological phases. The evaluation of the prospects of introduced species on the nature of seasonal rhythmic changes in the development of vegetative and generative organs.

	Ключевые слова
	фенологические наблюдения, фенологическая фаза, вегетационный период, Picea L., интродуценты, аборигенный вид, адаптация, ботанический сад, дендрологический комплекс.
phenological supervision, phenological stage, the vegetative period , Picea L., introducents, native species, adaptation, Botanical Gardens, Arboretum complex.
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	О ПРИРОДЕ ГУМУСОВЫХ ВЕЩЕСТВ
	105-110
	 


	Авторы
	Г.Н. ФЕДОТОВ, ст. научн. сотр. Института экологического почвоведения, МГУ им. М.В. Ломоносова, д-р биол. наук, gennadiy.fedoton@gmail.com

В.С. ШАЛАЕВ, проф., директор ИСИЛ, МГУЛ, д-р техн. наук



	Аннотация
	В статье рассматриваются два подхода в оценке природы и строения гумусовых веществ. Полученные результаты свидетельствуют о супрамолекулярной природе частиц гумусовых веществ.

Fedotov G.N., Shalaev V.S. ABOUT THE NATURE OF HUMIC SUBSTANCES.

The article discusses two approaches how to assess the nature and structure of humic substances. The results indicate that the nature of humic substances is supramolecular formations.

	Ключевые слова
	гумусовые вещества, почвенные гели.
humic substances, soil gels.


	18
	МИКРООРГАНИЗМЫ И ОБРАЗОВАНИЕ ГУМУСОВЫХ ВЕЩЕСТВ В ПОЧВАХ 
	111-115
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В.С. ШАЛАЕВ, проф., директор ИСИЛ МГУЛ, д-р техн. наук



	Аннотация
	В статье рассматривается механизм процесса возникновения гумусовых веществ под воздействием микроорганизмов.

Fedotov G.N., Lysak L.V. Shalaev V.S. MICROORGANISMS AND FORMATION OF HUMIC SUBSTANCES IN SOILS.

In article the mechanism of process of emergence of humic substances under the influence of microorganisms is considered.

	Ключевые слова
	микроорганизмы, гумусовые вещества, почва.
microorganisms, humic substances, soil.
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	ВОЗМОЖНОСТИ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ДЕНДРОХРОНОЛОГИЧЕСКОЙ ИНФОРМАЦИИ ПРИ ИДЕНТИФИКАЦИИ ЛЕСОЗАЩИТНЫХ СТРАТ МУРОМЦЕВСКОГО УЧАСТКОВОГО ЛЕСНИЧЕСТВА ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛАСТИ
	115-120
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Д.Е. РУМЯНЦЕВ, проф. каф. ботаники и физиологии растений, д-р биол. наук,
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А.А. ЕПИШКОВ, асп. МГУЛ

	Аннотация
	На материале хронологий банка данных для территории Муромцевского участкового лесничества Владимирской области были выполнены исследования специфики колебаний величины радиального прироста в соответствии с лесозащитной стратификацией. Установлено что существующая лесозащитная стратификация корреспондирует с определенного рода вариантом кластерного анализа индексированных хронологий. Однако соответствие такого рода классификаций не полное и не линейное. 

Lipatkin V.A., Palchikov S.B., Rumyantsev D.E., Krilov A.M., Epishkov A.A. POSSIBILITES FOR USING DENDROCHRONOLOGICAL INFORMATION FOR IDENTIFICATION FOREST-HEALTH STRATA OF MUROMTSEVSKY FOREST DISTRICT OF VLADIMIR REGION.

On the base of the tree-ring data bank for the territory of Muromtsevsky forest district of Vladimir region were carried out investigations of the variation of the radial increment in accordance with the forest-health stratification. It is established that the existing forest-health stratification correspond with a certain kind variant of cluster analysis for indexed chronologies. However, the conformity of such classifications are not complete, and not linear.

	Ключевые слова
	дендрохронология, стратификация лесных массивов, идентификация места происхождения древесины.
dendrochronology, forest regions stratification, wood origin identification.
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	ДЕНДРОКЛИМАТИЧЕСКАЯ ДИАГНОСТИКА СОСТОЯНИЯ СОСЕН СЕКЦИИ STROBI В УСЛОВИЯХ ДЕНДРОЛОГИЧЕСКОГО САДА МГУЛ
	121-128
	 


	Авторы
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	Аннотация
	В ходе работы были проведены корреляционный и регрессионный анализ влияния климатических факторов на радиальный прирост сосны веймутовой и сосны румелийской. По результатам исследования было выявлено, что сосны секции Strobi в условиях дендрария МГУЛ испытывают угнетение в период наступления засушливого погодного режима в течение вегетационного сезона. Повышение среднемесячной температуры и снижение месячной суммы осадков в течение вегетационного сезона отрицательно сказываются на величине годичного радиального прироста. Имеется внутривидовая специфика в реакции разных видов сосны на климатические факторы. 

Rumyantsev D.E., Cherakshev A.V. DENDROCLIMATIC INVESTIGATION OF PINES (PINUS, STROBI) IN ARBORETUM OF MSFU.

The investigations based on the results of correlation and regression analyzes of climatic impact to Pinus peuce and Pinus strobus radial growth were carried out. It was found that pines from Strobi section in the conditions of MSFU arboretum had a degree of radial growth related with periods of the dry weather during the growing season. Above average month temperature and the decrease in monthly precipitation have total negative effect on the value of annual radial growth. Also, there are the interspecific features in sensitivity of radial growth for climatic factors. 

	Ключевые слова
	дендрохронология, дендроклиматология, физиология растений, экология растений, дендрология.
dendrochronology, dendroclimatology, plant physiology, plant ecology, Dendrology.
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	РОЛЬ ИНФОРМАЦИОННО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО МОДЕЛИРОВАНИЯ СТОИМОСТНОЙ ОЦЕНКИ БИОРЕСУРСОВ ЛЕСА
	128-131
	 


	Авторы
	И.В. КАРАКЧИЕВА, Сыктывкарский лесной институт, каф. ЭОП,

С.И. ЧУМАЧЕНКО, зав.каф. ИТвЛС, МГУЛ, д-р биол. наук, chumachenko@mgul.ac.ru

	Аннотация
	Разработка и апробация информационно-экономической модели стоимостной оценки биоресурсов леса, на основе научно обоснованного неистощительного, многоцелевого лесопользования – основная цель проводимого исследования. Разрабатываемая модель стоимостной оценки биоресурсов при разных сценариях ведения лесного хозяйства строилась на базе вычислительного эксперимента с использованием комплекса программ FORRUS-S (Forest of Russia – STAND) и включала трехмерные пространством моделируемые элементы в технике эколого-физиологического (объясняющего) имитационного моделирования. 

Каrакchieva I.V., Chumachenko С.I. ROLE OF INFORMATION AND ECONOMIC MODELING IN MONETARY EVALUATION OF FOREST BIORESOURCES.

This research is aiming at development and approbation of information and economic model for monetary evaluation of forest bioresources, based on scientifically grounded, sustainable, multipurpose forest exploitation. Applying this model allows not only to determine most effective scenario of forest management, but also to set a resource potential necessary for development of given territory.

The proposed model of monetary evaluation of bioresources under various scenarios of forest management was based on the simulation experiment with a complex of programs FORRUS-S (Forest of Russia – STAND) and included 3D models in the technique of ecological and physiological (explicative) simulation modeling. The key parameters of the model when developing scenarios for forest management were set as follows: maximum allowed felling for primary use, age of felling, share of territory for planting forest, and type of improvement cutting. 

	Ключевые слова
	информационно-экономическое моделирование, стоимостная оценка ресурсов, биоресурсы леса, сценарный тип ведения лесного хозяйства.
information and economic modeling, monetary evaluation of resources, forest bioresources, scenario of forest management.
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	ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ МОДЕРНИЗАЦИЯ – ОТ ТЕОРИИ К ПРАКТИКЕ
	131-137
	 
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	Аннотация
	Статья посвящена анализу теории экологической модернизации и значению экологической модернизации в системе устойчивого развития. Отражены основные принципы экологической модернизации, отмечена возрастающая роль экологического фактора при построении инновационной экономики.

Khutorova N.A. ECOLOGICAL MODERNIZATION – FROM THEORY TO PRACTICE.

This article analyzes the theory of ecological modernization. The great importance of ecological modernization in the process of sustainable development was noted. The main principles of ecological modernization were reflected. It was noted the increasing role of environmental factors in creating the green economy.

	Ключевые слова
	экологическая модернизация, устойчивое развитие, экологизация, зеленая экономика, экологическая политика.
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	ОБЗОР СОСТОЯНИЯ РЫНКА КЛИМАТИЧЕСКИХ ОБЛИГАЦИЙ. ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ
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	Аннотация
	Статья посвящена анализу состояния рынка климатических облигаций. Выявлены проблемы и перспективы, отмечена возрастающая роль финансовых инструментов в процессе перехода к экологически безопасному, низкоуглеродному и климатически устойчивому развитию.

Khutorova N.A. OVERVIEW OF CLIMATE BOND MARKET. PROBLEMS AND PROSPECTS.

This article analyzes the state of the market of climate bonds. The problems and prospects are identified. It was noted the increasing role of financial instruments in the transition to low-carbon and climate-resilient development.

	Ключевые слова
	климатическая облигация, «зеленый рост», зеленые инвестиции, устойчивое развитие, экологическая модернизация.
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	ИННОВАЦИОННЫЙ ПОДХОД К РАЗВИТИЮ ЛЕСОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА В РЕГИОНЕ (НА ПРИМЕРЕ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ)
	146-148
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	Аннотация
	Рассмотрены особенности инновационного подхода к развитию предприятий лесного сектора в регионе. Проведен краткий анализ инвестиционной привлекательности Красноярского края в сфере лесопереработки. Исследованы приоритетные инвестиционные проекты лесного сектора, реализуемые на территории края. Приведены принципы инвестиционного подхода к развитию лесного сектора промышленности в регионе. 

Samoldin A.N., Kulagin D.E. INNOVATIVE APPROACH TO FORESTRY DEVELOPMENT IN THE REGION (EXAMPLE OF KRASNOYARSK REGION).

Considered are the peculiarities of an innovative approach to development of the forestry sector in the region. Gives a brief analysis of investment attractiveness of Krasnoyarsk region in the sphere of wood processing. Investigated priority investment projects in the forest sector, realized in the territory of the region. Are the principles of the investment approach to the development of forest sector of industry in the region.
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innovations, investments, the forest sector, regional projects, investment risks.
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	Аннотация
	В статье приводится информационно-аналитическое описание проведенной международной тренинг-сессии на базе и с участием Университета BOKU г. Вена (Австрия) и Университета AUT г. Салоники (Греция), учебно-научно-производственных объектов этих университетов, ряда организаций, работающих в области образования и науки в Европе. Мероприятие было осуществлено в сентябре 2013 года в ходе выполнения соответствующего проекта Европейского Союза.

Shalaev V.S., Samoldin A.N., Frolova V.A., Khutorova N.A. THE EDUCATIONAL PROJECT TEMPUS “QUALIFICATIONS FRAMEWORK FOR SUSTAINABLE FORESTRY AND LIFELONG LEARNING”. AUSTRIA-GREECE.

This article provides information with description of the international training seminar which was hold by University BOKU of Vienna (Austria) and AUT University of Thessaloniki (Greece). The goal of the session was to introduce main features. The event was carried out in September 2013, during the execution of the project TEMPUS “QUALIFICATIONS FRAMEWORK FOR SUSTAINABLE FORESTRY AND LIFELONG LEARNING”.
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	проект Tempus, Университет BOKU, Университет AUT, международная тренинг-сессия.
Project TEMPUS, University BOKU, University AUT, International Training Seminar.


